
烽火通信7.5亿收购

烽火星空49%股权

烽火通信（

600498

）今日公告称，公司将斥资

7.5

亿元收购信息技术公司烽火星空

49%

的股权。 此

前，烽火通信子公司烽火集成已持有烽火星空

51%

的股权，本次交易完成后，烽火星空将成为烽火通信

的全资子公司。 （曾灿）
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东方银星两次重组均陷“内幕交易”魔咒

如本次内幕交易案在11月18日之前无实质性进展，豫商集团一方可能如期召开股东大会并对董事会进行改选

证券时报记者 李雪峰

就在豫商集团关联方“中信证券

客户信用交易担保证券账户”决意自

行召开股东大会改选东方银星

（

600753

）董事会时，东方银星亮出了

豫商集团被重庆警方立案侦查的证

明文件。 据该文件，豫商集团及其实

际控制人韩宏伟之妻王沛等人分别

涉嫌泄露内幕信息罪及内幕交易罪。

此时正值东方银星

11

月

18

日

股东大会前夕，亦是东方银星与江

苏东珠景观重组的关键期，王沛等

人涉嫌内幕交易罪的认定与否将直

接影响到东方银星的命运。

历史资料显示，东方银星

2009

年与广西（中国

－

东盟）矿业投资管

理公司（下称“广西矿投”）筹划重组

时，相关方亦被爆出内幕交易丑闻，

且被公安机关查实，逢重组即生内

幕交易几成东方银星魔咒。

内幕交易真假难辨

今年

8

月

18

日，豫商集团授意

中信证券以自己名义向东方银星董

事会、监事会提请召开临时股东大

会，对东方银星董事会进行换届选

举。 结果在

10

月

28

日，股东大会

未能如期进行，中信证券遂决定于

11

月

18

日自行召开股东大会，会

议相关资料已于

10

月

31

日刊登。

不过，东方银星核查发现，王沛

曾于去年

7

月

16

日

~7

月

22

日之

间买卖过东方银星，而豫商集团未

披露该交易，亦未披露与王沛的关

联关系。

此外，东方银星曾称豫商集团

及王沛等因涉嫌内幕交易已被公安

机关立案调查，遂认定豫商集团不

符合收购东方银星的条件。

截至目前，豫商集团及一致行

动人合计持有东方银星

29.99%

的

股权，与东方银星原控股股东重庆

银星集团及一致行动人持股比例相

当。 若豫商集团进一步增持，将触

发要约收购义务。

对此，豫商集团、中信证券及豫

商集团财务顾问招商证券均以尚未

收到警方法律文书为由，坚称豫商

集团具备收购东方银星的资格，

11

月

18

日的股东大会将按计划召开。

在豫商集团看来，王沛的上述交易

仅系短线交易， 只需将

29.87

万元

违规收益上交给东方银星即可。

在此背景下，东方银星请求重

庆公安局经侦总队书面确认，经侦

总队称豫商集团、王沛等涉嫌犯

罪，已于

10

月

23

日对其进行了

立案侦查。

那么王沛是否涉嫌内幕交易？

回溯资料， 豫商集团从去

年

6

月开始以所谓财务投资者

身份对东方银星展开了密集的

举牌动作，

6

月

6

日首次举牌，

6

月

20

日二度举牌，持股比例达

到

10%

。

去年

7

月

12

日，豫商集团第

三次举牌东方银星；

7

月

16

日，

王沛以

13.01

元

/

股的成本买入

东方银星

30.72

万股（

0.24%

）。随

后在去年

7

月

19

日， 王沛以

13.91

元

/

股的价格卖出东方银星

20

万股，当天正好是银星集团一

致行动人华宝信托

-

时节好雨资

本市场

5

号集合资金信托举牌东

方银星。

7

月

22

日， 王沛再次以

14.11

元

/

股的价格卖出东方银星

剩余

10.72

万股， 至此未再操作

东方银星。

据了解，豫商集团及招商证

券并不认为王沛上述操作系内

幕交易。 由于重庆公安局经侦总队

尚未出具最终的侦查结论，故豫商

集团及王沛是否构成泄露内幕信

息或进行内幕交易尚有待进一步

的侦查。

逢重组即生内幕交易

目前东方银星市值约为

18

亿

元，资产负债率为

49.23%

，属并购

市场上的优质壳资源。事实上，东方

银星正在与东珠景观筹划重组，拟

出让壳资源。

本报今年

10

月

13

日曾独家分

析，若东珠景观成功借壳东方银星，

则未参与本次重组的豫商集团及其

一致行动人对东方银星的持股比例

将被大幅稀释至

13%

左右，故豫商

集团坚决反对重组。

有分析认为，东方银星在

11

月

18

日股东大会即将到来之前突然

披露重庆警方的立案材料， 直斥王

沛涉嫌内幕交易， 或意在阻止豫商

集团对东方银星董事会的改选，为

与东珠景观的重组护航。

记者注意到， 这已不是东方银

星因重组而引发的首次内幕交易

案，

2009

年

7

月份， 东方银星与广

西矿投的重组亦曾爆出内幕交易。

彼时，银星集团作为东方银星

控股股东与广西矿投筹划借壳重

组，具体方案是广西矿投受让银星

集团所持东方银星

2500

万股股份，

将东方银星非货币资产悉数剥离，

最后东方银星获注广西矿投关联方

广西华锡集团全部矿业资产，转型

为矿业公司。

根据证监会

2012

年

4

月份披

露的内幕交易案资料，上述谈判发

生在

2009

年

6

月

29

日，地点则是

银星集团债权人重庆总商会投资担

保公司会议室。 依照规定，重庆总

商会投资担保公司时任总经理谭压

西系内幕信息知情人士。

然而，谭压西当天动用

1258.86

万元资金分

4

个账户大举买入东方

银星

153

万股，

7

月

1

日，东方银星

宣布停牌。

有意思的是，东方银星

2009

年

8

月

12

日披露，因相关条件尚不成

熟，公司决定终止与广西矿投的重

组。 复牌后，东方银星连续三个交

易日跌停，谭压西一度浮亏近

30%

，

直到后来东方银星股价企稳， 谭压

西才顺利解套。

尽管如此， 证监会依然认为谭

压西等人触犯内幕交易， 遂于

2010

年

6

月份将案件移送至公安机关立

案侦查。 最终公安机关的侦查也显

示，谭压西确实构成内幕交易罪。

依据 《证券法》 及相关法律规

定，内幕交易与是否获利并无关联，

即便利用内幕信息造成投资亏损，

亦构成内幕交易。

与谭压西内幕交易案相比，豫

商集团及王沛所涉嫌的内幕交易显

然更为复杂。 如果重庆公安局经侦

总队最终认为王沛内幕交易不成

立， 抑或案件在

11

月

18

日之前无

实质性进展， 则中信证券很有可能

如期自行召开股东大会， 对东方银

星董事会进行改选。

一旦豫商集团阵营获得参会中

小股东半数以上的支持， 则在普通

决议下， 东方银星现行董事会将被

改选， 与东珠景观的重组极有可能

流产。 有关下一步进展，本报将持续

跟踪。

恒星科技涉嫌信披违规

被证监会立案调查

恒星科技（

002132

）今日公告，公司

11

月

13

日接

到中国证监会调查通知书，因公司涉嫌信息披露违法

违规，根据《中华人民共和国证券法》的有关规定，决

定对公司进行立案调查。恒星科技称，在调查期间，公

司将积极配合证监会的调查工作，并严格履行信息披

露义务。 目前公司生产经营状况正常。 （张莹莹）

东方银星股权战升级 豫商遭查现三大法律疑问

证券时报记者 蒙湘林

东方银星（

600753

）的股权争夺

战缠斗至今，情节已经变得越来越

残酷。 东方银星继披露豫商集团实

际控制人韩宏伟之妻王沛短线交易

后再度公告，公司收到原控股股东

银星集团转来的重庆市公安局经济

犯罪侦查总队出具的文件，确认重

庆警方于今年

10

月

23

日对“豫商

集团涉嫌泄露内幕信息罪、王沛等

人涉嫌内幕交易罪”立案侦查。

而在稍早前的

11

月

12

日，东

方银星还公告了豫商集团及其财务

顾问招商证券就豫商集团及王沛是

否因涉嫌证券交易犯罪被立案等情

况进行过说明，公开了王沛在豫商

集团增持东方银星期间买卖公司股

票的行为，而豫商集团未在

2013

年

8

月的详式权益变动报告书中予以

披露，上述行为构成短线交易，应当

上缴差价收益

29.87

万元。

调查程序存疑

结合两日的公告，东方银星及

其原控股股东银星集团的目的已经

较为明确，即通过违法事实和法律

证据向外界说明豫商集团的法律问

题，同时在这场股权保卫战中为自

身赢得更多的法律筹码。 不过，记

者仔细查看东方银星近期披露的公

告内容发现，整个事件在不少法律

环节上存在一定的盲点，而这些

盲点或多或少在当下的资本市场

有一定的争议。

从最新披露的公告看，向豫

商集团发出《立案决定书》的是重

庆市公安局经济犯罪侦查总队，

属于公安机关。 而按照

A

股约定

俗成的办事程序，如果上市公司

出现如涉嫌内幕交易罪和泄露内

幕信息罪的情况，一般应由行政

执法机构证监会稽查总队发出调

查函，再由证监会将调查材料等

移交公安司法机关。 不过，从公

告披露内容看，并未能看出证监

会已经介入其中展开调查。

证监会副主席刘新华

2012

年

6

月就两高关于办理内幕交易

案的若干司法解释答记者问时指

出：“查处内幕交易案件在调查取

证、证明认定、法律适用等方面面

临着许多现实困难和问题。 特别

是内幕交易犯罪案件大多先由监

管机关启动调查，取得必要证据

后移送公安司法机关。 国外监管

经验表明，对于内幕交易犯罪案

件，必须要有行政和司法有效衔

接的工作机制安排。 比如，德国

明确规定内幕交易等证券案件，

直接交由刑事部门查办。 美国司

法部门对于有重大嫌疑但调查无

法突破的内幕交易案件，往往也

会提前介入，会同证监会一起展

开调查。 ”

如此看来， 即便证监会此前未

对豫商集团进行调查及移交案件，

公安机关也可直接立案调查。 从目

前的公开资料来看， 无从查证证监

会是否已先行对豫商集团展开调

查。 记者电话询问东方银星和豫商

集团，并未得到相关回复。

管辖权争议

除了调查程序外，公安机关的

管辖权也是本次事件一个颇有意

思的法律盲点。 重庆公安局对豫商

集团和王沛进行了立案侦查。 在本

案中，东方银星是涉事主体，即被

交易的股票，该主体注册及办公均

在河南；豫商集团和王沛是犯罪嫌

疑人，豫商集团注册及办公地在上

海，王沛情况未知。 那么，立案侦查

应当由何地的公关机关行使似乎

存在疑问。

东方银星董秘温泉在接受证券

时报记者采访时解释：“此前是原大

股东银星集团向重庆公安局举报

的， 重庆公安局立案侦查应当也是

合乎法律程序的。 ”

根据 《公安机关办理刑事案件

程序规定》第

15

条，刑事案件由犯

罪地的公安机关管辖。 如果由犯罪

嫌疑人居住地的公安机关管辖更为

适宜的， 可以由犯罪嫌疑人居住地

的公安机关管辖。 犯罪地包括犯罪

行为发生地和犯罪结果发生地。 犯

罪行为发生地， 包括犯罪行为的实

施地以及预备地、开始地、途经地、

结束地等与犯罪行为有关的地点；

犯罪行为有连续， 持续或者继续状

态的，犯罪行为连续、持续或者继续

实施的地方都属于犯罪行为发生

地。犯罪结果发生地，包括犯罪对象

被侵害地，犯罪所得的实际取得地、

藏匿地、转移地、使用地、销售地。居

住地包括户籍所在地、经常居住地。

经常居住地是指公民离开户籍所在

地最后连续居住一年以上的地方。

但事实上，本案中，涉嫌犯罪行

为是王沛进行的短线交易而导致的

内幕消息罪和内幕交易罪。 如何认

定犯罪行为发生地和犯罪结果发生

地是一大难点。 上海杰赛律所律师

王智斌分析：“理论上来说， 相关地

区的公关机关都有管辖权。 谁先受

理了， 之后受理的都应将案件移送

最先受理的公安机关。当前，管辖权

的情形认定比较复杂， 实际操作中

还没有一个确定的标准。 ”

股东权利能否行使

从目前看， 对于是否涉嫌刑事

犯罪的内容，双方的回应都不充分。

豫商集团财务顾问招商证券认为，

根据《上市公司收购管理办法》有关

规定， 王沛应被认定为豫商集团的

一致行动人， 其买卖行为已构成短

线交易，差价所得应上缴上市公司。

但仅此还不足以认定豫商集团存在

“不得收购”上市公司的情形。 而豫

商集团则在

11

月

10

日的说明公告

中称，截至目前，未收到监管机构或

司法机构关于限制其股东权利的法

律文件。

东方银星董秘温泉告诉记者：

“我们已经在多份公告中表明了公

司的态度，即根据《上市公司收购管

理办法》有关规定，股东豫商集团并

不适合再行使股东权利。 ”

《上市公司收购管理办法》第

60

条规定， 上市公司实际控制人及受

其支配的股东未履行报告、 公告义

务，拒不履行配合义务，或者实际控

制人存在不得收购上市公司情形

的， 上市公司董事会应当拒绝接受

受实际控制人支配的股东向董事会

提交的提案或者临时议案， 并向中

国证监会、 派出机构和证券交易所

报告。

是否能正常行使股东权利关系

到是否能如期（

11

月

18

日）召开东

方银星临时股东会， 也关系到豫商

集团关于提名董事、 进一步收购上

市公司股份的权利。

上海杰赛律所律师王智斌进

一步分析，《上市公司收购管理办

法》 第

60

条是关于实际控制人及

其支配的股东的， 但从股权结构

看， 东方银星目前并无实际控制

人，其利用该条款限制股东权利还

有待商榷。

德豪润达终止重组今起复牌

德豪润达（

002005

）今日公告，公司决定终止本

次

LED

照明资产整合事项，并表示股票复牌之日起

3

个月内不筹划上述重大事项。 这意味着德豪润达

与雷士照明这场历时

3

个月的风波将告一段落。

德豪润达称，公司拟向重要参股子公司雷士照

明出售与

LED

照明业务相关的全部经营性资产和

负债，雷士照明将全部以现金方式支付对价。 本次

资产出售将解决雷士照明与公司的同业竞争问题。

不过德豪润达在公告中坦言，在本次重大事项筹

划过程中， 公司与雷士照明前董事、

CEO

吴长江发生

了纷争。 历时

3

个月后，德豪润达最终决定终止此次

重组。 德豪润达称，虽然公司终止了本次

LED

照明资

产整合事项，但后续公司仍会继续推动与雷士照明的

深度合作，促进两家上市公司健康发展。 （张莹莹）

百联集团入股申迪集团

百联股份暂无持股

昨日，百联股份（

600827

）在互动易上回应，公司

目前未持有申迪公司的股份。 即便如此，投资者依然

认为，百联股份或因百联集团参股上海迪士尼而受益。

有消息称百联集团已通过上海申迪（集团）有限

责任公司增资扩股成为其股东。 记者通过工商管理

登记查询得知：现在申迪集团共有

4

名股东，其中陆

家嘴集团、锦江国际集团、上海文化集团为公众所

知，百联集团为新进股东。

据了解，百联集团是在今年上海迪士尼主题乐

园增资过程中加入的。今年上海迪士尼主题乐园公

司宣布增资

8

亿美元（约

50

亿元人民币），其中外

方迪士尼按占股

43%

出资， 剩余资金由申迪集团

增资。

目前最新的股权结构是百联集团持股比例为

10%

， 而其原有的三大股东中陆家嘴集团和锦江国

际集团仍然分别持股

45%

和

25%

，上海文广集团持

股比例则由

30%

降至

20%

。 （杨丽花）

海宁皮城斥资2000万

涉足互联网金融

海宁皮城（

002344

）今日公告，拟与苏健等自然

人合作， 投资成立海宁中国皮革城互联网金融服务

有限公司，合资公司注册资金为

5000

万元。 海宁皮

城此次认缴额为

2000

万元， 占合资公司注册资本

40%

，为第一大股东；苏健以及互联网金融公司拟聘

请的管理团队认缴额为

3000

万元，占合资公司注册

资本的

60%

。 （张莹莹）

中国北车受益客车改造

环保集便器业务增67%

� � � �

� � � �作为国内唯一的密闭式集便器系统研发生产企

业，中国北车（

601299

）山东华腾公司正加紧既有客

车集便器的改造加装生产，

2014

年将完成

700

多辆

车、

1400

余套真空集便器的生产， 比

2013

年增长

67%

。 改造后的客车将不再向铁路沿线直接排污，告

别火车“拉肚子”的历史，打造绿色生态铁路线。

我国现有铁路总长

7

万多公里，每年运送旅客量

以十亿计。而一列火车拥有十几个厕所，长期以来，基

本上使用的是直排式厕所，既污染车体，腐蚀车辆底

部的机械传动系统， 又对铁路沿线环境造成严重污

染，损害沿线居民身体健康。因此，中国铁路总公司将

既有客车加装真空集便器作为一项重点工作，预计改

造客车将达

1.4

万辆，而山东华腾公司占据着一半以

上的市场份额，未来几年市场前景看好。 （刘征）


